



El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | JUEVES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2021 | AÑO LVI | NO. 20,176 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

Espaldarazo a Sheinbaum en la CdMx

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró en la alcaldía Gustavo A. Madero de la CdMx la primera de las dos mil 700 nuevas sucursales del Banco del Bienestar. La ciudad, dijo, es solidaria, fraterna y, además, está "bien gobernada por Claudia Sheinbaum", así cerró el discurso. Luego levantó la mano de la jefa de Gobierno señalándola con el índice en un gesto de aprobación. **Pág. 20**



COURTESY/CLUBO

ACUSA ABUSOS

La Profeco se lanza contra los hospitales

Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, acusó que "se han estado pasando de rosca". De 2019 a la fecha la Profeco recibió 418 denuncias y 437 quejas por cobros arbitrarios. Los aumentos en los precios de los hospitales privados han sido de 15 a 20 por ciento, muy por arriba de la inflación, señaló ayer en la sección *Quién es quién en los precios* de la conferencia matutina, donde han sido exhibidos desde el sector gasolinero, el gasero y hasta el de empresas dedicadas al envío de remesas. El procurador detalló que en relación con las 437 quejas contra hospitales se aplicaron 64 multas y se alcanzó la conciliación en 73 por ciento de los casos. Pero no sólo fueron los centros médicos, dijo que de acuerdo con información de la Conducef, también se observó un incremento en las quejas relacionadas con el servicio de gastos médicos mayores. **Pág. 4**

ABARROTAN MANZANILLO

Saturación en puertos amenaza el Buen Fin

MARIO ALAVEZ Y JACOB SÁNCHEZ

Barcos rehuyen el puerto de Lázaro Cárdenas por bloqueos a las vía del tren en Michoacán

El congestionamiento en las terminales marítimas del país, principalmente la de Manzanillo, que recibe 47 por ciento de la carga, podría provocar que algunos productos no estén en el anaquel para el Buen Fin.

Fernando Ruiz Huarte, director general del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología

(Comce), señala en entrevista con **El Sol de México** que el tiempo de espera para la descarga de los navíos en ese puerto del Pacífico mexicano pasó de ocho hasta 20 días. "El problema es que Manzanillo no tiene ni el personal ni el equipo para atender la demanda".

El tema de la pandemia se empieza a resolver, hay un rebote y llegan más contenedores de los

que se esperaban. Esto genera el problema en los puertos, básicamente los del Pacífico, a donde llega toda la carga de los países de Asia, agrega el directivo.

Pero el repunte de la actividad comercial no es el único factor que está provocando los retrasos. Ruiz Huarte explica que las navieras que llegan a los puertos del Pacífico generalmente tocan las dos terminales, es decir, Manzanillo y Lázaro Cárdenas, en Michoacán, y ésta última podría desahogar la saturación en la terminal de Colima.

"Lázaro Cárdenas no está saturado, el problema que tiene es el tren, está bloqueada la vía (por los maestros de Michoacán) y por esa razón, en este momento, no es una solución. Eso influyó para el congestionamiento de Manzanillo, porque mucha carga se fue de Lázaro a Manzanillo porque está parado el tren", detalla el directivo.

Al final, advierte el empresario, esta saturación podría causar que algún producto no llegue hasta el anaquel para las ventas del Buen Fin, que se realizará del 10 al 16 de noviembre. **Pág. 16**

ACCENDO

Rappi rompe acuerdo

La plataforma canceló la alianza con Accendo Banco para que emitiera las tarjetas RappiPay, luego de la revocación del permiso a la institución por problemas de capital. **Pág. 17**

LLEGAN A REFORMA

Hay cuatro heroínas

CDMX. Las estatuas de Sor Juana Inés de la Cruz, Josefa Ortiz de Domínguez, Margarita Maza de Juárez y Gertrudis Bocanegra fueron colocadas en el llamado Paseo de las Heroínas. **Pág. 21**



Juan Velázquez **Pág. 5**
Ricardo Montreal **Pág. 13**
Alberto Aguilar **Pág. 17**

DISRUPTORES

Sembrando campeones

No todo es fútbol, coinciden Diego González y Javier Pavón, quienes crearon una especie de LinkedIn para atletas, con información y herramientas para su desarrollo. **NORMAL**



¡Lee aquí!
**GRATIS
CON ESTA
EDICIÓN**

AL RESCATE

BOND REACTIVA LA TAQUILLA MUNDIAL

La última cinta de Daniel Craig como el agente 007 llega con casi dos años de retraso por cambios en la producción y la pandemia.



GEMINI/UNIVERSAL PICTURES

GOSSIP